

HOMMAGE A SAINT-PASTOUR

Mac Gregor, l'apôtre de la liberté

Le corps de Chris Mac Gregor a été incinéré mardi à Bordeaux. Vendredi, ses amis lui ont rendu un ultime hommage

Jamais l'église de Saint-Pastour n'avait accueilli une telle assemblée œcuménique, vendredi soir, à l'occasion de l'hommage rendu au pianiste de jazz récemment disparu, Chris Mac Gregor. Chrétiens, mécréants, Noirs, Blancs, musiciens, mélomanes, admirateurs et amis ont vécu quelques minutes intenses en communion d'esprit pour rendre hommage à Chris, dont la dépouille a été incinérée mardi, au crématorium de Bordeaux. Vendredi soir, la photo du jazzman sud-africain résidant à Saint-Pierre-de-Coubel symbolisait sa présence au cœur de la communauté qui a écouté pendant l'office plusieurs de ses compositions.

Des compositions que Chris mettait le plus souvent au point dans la grande salle du moulin de Madone, qui enjambe le Tolza, à Saint-Pierre-de-Coubel. C'est là, à quelques mètres d'un immense chêne que le compositeur couvait de son regard écologique, que des dizaines, des centaines de personnes venaient rencontrer l'artiste. Le moulin de Chris, sur lequel veille sa compagne de

toutes les épreuves, Martine, était une véritable auberge espagnole. C'est là qu'il cultivait les fruits de la fraternité qu'il n'avait pu cueillir dans son pays d'origine.

Chris avait quitté l'Afrique du Sud parce que le Blue Note, la formation de ses débuts, attirait à elle les foudres de l'apartheid. Malgré la disparition de plusieurs de ses amis musiciens, Mac Gregor n'avait eu de cesse de resserrer les liens qui unissaient les survivants du groupe à travers le Brotherhood of Breath, qui a soufflé le souffle de la liberté sur toutes les scènes d'Europe depuis 1964.

Récemment, au cours d'une interview accordée à « Sud-Ouest » courant décembre, Chris Mac Gregor nous avait confié son espoir de voir enfin un régime démocratique s'instaurer dans son pays. « Dans dix ans, nous avait-il dit, peut-être moins ». Mac Gregor ne sera pas là pour chanter l'événement. Son message, lui, traversera le temps. L'apôtre de la liberté reste parmi nous.

J. C.



Vendredi, à Saint-Pastour, l'ultime hommage à la mémoire Chris Mac Gregor (Photo C. Petit, « Sud-Ouest »)